

6 de Septiembre de 2024

ENERGICO REPUDIO AL DISCURSO ANTI CIENCIA Y ANTI CIENTÍFICO/AS DEL PRESIDENTE JAVIER MILEI

Desde la Comisión Directiva de la Asociación Argentina de Investigaciones en Físicoquímica (AAIFQ), repudiamos de manera enérgica las recientes declaraciones del presidente Javier Milei, que descalifican y atacan a la comunidad científica. Estas afirmaciones no solo son ofensivas, sino que también reflejan un profundo desconocimiento del valor del conocimiento científico como motor de desarrollo y bienestar para las naciones.

En el discurso de apertura del Foro de Madrid, la cumbre conservadora que se realiza en Buenos Aires, Javier Milei calificó a los científicos y científicas como parte de lo que él despectivamente denomina “casta”, desestimando el rol esencial que cumple la ciencia en nuestra sociedad y afirmando que quienes trabajan en investigación deben "probar su utilidad en el mercado". Este tipo de declaraciones no solo distorsionan el rol del sistema científico-tecnológico, sino que ignoran completamente la contribución que los investigadores realizan en áreas críticas como la salud, el medio ambiente, la educación y la industria.

Argentina ha sido cuna de destacados avances científicos en los últimos años. Investigadores nacionales han liderado proyectos clave en biotecnología, terapias contra enfermedades complejas como el cáncer, y han hecho aportes fundamentales en el estudio del cambio climático. Estas contribuciones, que han colocado a nuestro país en un lugar de reconocimiento a nivel mundial, son el resultado de un trabajo incansable de científicos y científicas comprometidos con el progreso de la sociedad, lejos de los reduccionismos de mercado que propone el presidente.

No se trata de una cuestión fiscal, como algunos pretenden justificar. El ataque directo a la ciencia y la tecnología nacional refleja una postura ideológica que desprecia el conocimiento basado en evidencia, socavando el esfuerzo de miles de profesionales que día a día contribuyen al bienestar de la sociedad. Esta visión atrasada y peligrosa nos aleja de las verdaderas fuentes de riqueza y desarrollo sostenible: la educación, la investigación y la innovación.

Como autoridades de la AAIFQ, reafirmamos nuestro compromiso con la defensa de la ciencia y la educación pública como bases de un futuro inclusivo, próspero y equitativo para nuestra Nación. No permitiremos que el desprecio hacia el conocimiento frene el avance de una Argentina que apuesta por la investigación, el pensamiento crítico y el progreso de la humanidad.

Comisión Directiva AAIFQ